

Fecha: 07-02-2026
 Medio: El Pinguino
 Supl.: El Pinguino
 Tipo: Noticia general
 Título: Personas con TEA cuentan con atención preferente en hospital de Natales

Pág. : 20
 Cm2: 538,6
 VPE: \$ 645.278

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Salud más cerca



CEDIDA
 Los usuarios del Cesfam Dr. Juan Lozic de Puerto Natales, participaron de la actividad organizada por la municipalidad, donde brindaron atención y orientación a los usuarios en EMPA, SOME, activos comunitarios y Telesalud.

Inasistencias en Cecosf



CEDIDA
 Más de 300 inasistencias totalizó el Cecosf Sandra Vargas de Punta Arenas en diversos servicios de atención. Desde el recinto reforzaron la importancia de avisar con tiempo a los funcionarios para que otras personas puedan asistir al control médico.

Cerca de 80 usuarios cuentan con este documento

Personas con TEA cuentan con atención preferente en hospital de Natales

- El documento de identificación informa al equipo de salud que su portador presenta una condición del espectro autista, lo que permite adoptar medidas de apoyo.

Jesús Nieves
 jnieves@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

El carné azul se ha consolidado como una importante herramienta de in-

“Ojalá se sigan sumando personas a esta iniciativa, ya que también no permite tener un registro de personas con este diagnóstico en Natales”.

Filomena Antilef,
 presidenta Agrupación Asperger Natales.

clusión, desde su puesta en marcha en septiembre del año pasado, en el Hospital Dr. Augusto Esmann Burgos de Puerto Natales, ha permitido mejorar el acceso y la calidad de la atención de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA), especialmente en contextos de alta demanda como el Servicio de Urgencia.

A la fecha, cerca de 80 personas ya poseen este documento, el cual facilita su identificación y el otorgamiento de atención preferente, considerando sus necesidades específicas.

El documento de identificación informa al equipo de salud que su portador presenta una condición del espectro autista, lo que permite adoptar medidas de apoyo tales como

adequar la comunicación, reducir estímulos ambientales y priorizar la atención, con el objetivo de disminuir situaciones de estrés, ansiedad o desregulación emocional. Esta iniciativa responde a un enfoque de salud más humanizado, centrado en la dignidad de las personas y en el respeto a la diversidad.

La presidenta de la Agrupación Asperger Natales, Filomena Antilef, destacó que “esta herramienta ha sido muy significativa y que hoy se estén atendiendo cerca de 80 personas con carné azul en el servicio de urgencias es un gran avance. Ojalá se sigan sumando personas a esta iniciativa, ya que también no permite tener un registro de personas con este diagnóstico en Natales”.

Ochenta personas ya cuentan con el documento.



CEDIDA
 El carné permite atención preferente en la Unidad de Emergencia Hospitalaria del hospital de Natales.

El impacto también ha sido reconocido por los equipos clínicos del hospital. El enfermero de urgencias del hospital de Natales, Lucas Rivera, explicó que “es de

gran ayuda porque nos facilita la categorización y nos permite identificar rápidamente a pacientes con TEA y adaptar la atención desde el primer contacto, priori-

zando tiempos de espera y ajustando la forma de comunicarnos, lo que mejora significativamente la experiencia del paciente y su entorno”.